

NETWORK

新年明けましておめでとうございます。二十世紀を画し、二十一世紀への幕開けをつげる意義ある年頭にあたり、加盟団体、選手、父兄のみなさまがたの御多幸と御活躍を、県連盟役員一同お祈り申しあげます。

二十一世紀は、人類が新たに開く千年紀であり、過去の実績を踏まえつつも、それにとらわれない変革と智恵の時代と言われています。県連の活動においても、過去の良い伝統や実績を活かしながら、加盟団体のみなさまに貢献できる取り組みを充実していくなければならぬものと考えているところです。

方を中心としながらも、普及、競技、強化の各専門部が連けいを取った事業も充実すべきです、各年齢層、性別に応じた普及、強化も課題の一つです。武道スポーツとしての空手道は、健全な人格の形成、健康の維持増進はもちろんのこと、競技を通じてルール、マナーの遵守、相手の人格の尊重など社会に生きる者として有為な人材を育てる」と、その存在意義があるものと考えています。

育成と競技力向上の手法を各団体にフィードバックすることなど、三つの専門部が三位一体となって、有機的連携いをもとに取り組んでいるところです。

● ● ●

平成十一年度
「山形県教育
功労者賞」
受賞!!



理事長
田鎖光雄

「運営の基本は、多様化するニーズに応えていくこと」

県連新世紀への ビジョン。

ことなく、心身のバランスを考慮した練習過程を重視すれば、将来必ず効果が見えてくるはずです。

黒帯は、空手を志す者にとつて夢であり目標。黒帯にまつわる話を田鎖氏にうかがいました。



⁴ 和洋流の開始。大根城紀氏に指揮を取った。

宮城県氣仙沼高校一年生の時に、左手首を負傷し剣道から空手愛好会に転入したことでした。高校での練習は週三四日程度、日本空手協会の先輩が指導に来校し、夏休みは専修大学生で剛柔流を学んでいた小野寺先輩(後に練習会に移動)から特訓を受けました。昭和三十七年に山形太学で入部した空手部は和道流なので基

練習内容は、基礎体力と基本動作を徹底的に反復させられ、私を含めた新入部員は、先輩達はサディストではないか、と疑つたものでした。（後ほど誤解は解けましたが…）

宿で指導を受け、日常の練習は安藤忠夫先輩（元県連副理事長）が担当して下さいました。

時代でもあり組手の試合スタイルを見れば所属流会派も推測できましたし、巻ワラや鉄ゲタで鍛えた突き蹴りは強く、寸止めとは言え、殆ど顔面有りのフルCONTACTで重傷も多く出ました。私が現役の頃は、伝統的な中において、現代の競技スタイルが萌芽し始めた時代でもあったと思います。

▲和道流の開祖、大本を直すのに
苦労したもの
です。当時、部
の師範である
飛鳥宗一郎先輩
(現県連副会長)
は最上地域に
費やしました。

サンダバッグの突き蹴り、鉄ヶタ
での蹴りも毎日行うなど、栄養も
不足の身で良く持つものだと
今さらながら思います。黒帯と
なる初段を受審できるのが大学
三年生の春ですから通算四年を

田鎖光雄

昨年11月5日、山形県における、教育、学術および文化などの振興に特に功績がなった個人を対象とする県教育功労者に県空手道連盟副会長である飛鳥宗一郎氏が選出されました。



試合ルール ここがポイント!

これだけ知つていればもう怖くない!
父兄も納得!

これから空手を始めた人、これから試合に出たい人。
そしていつも応援して下さる父兄の皆さん。
やる人も見る人もぜひ知って欲しい試合ルール!



❸スピード感あふれる
ポイントの奪い合い

❹JKF(全日本空手道連盟)ルールの魅力

❺上段蹴り!!

❻攻防

❻スリルに満ちた、一瞬の攻防

❻出会いの駆け引き

❻長い間合いから攻防に入る間に鍛錬された力強い技をいかに相手よりも速く極めるか。的確に極めるか。一瞬の技の攻防は最大の醍醐味である。



❻JKF(全日本空手道連盟)ルールの魅力

❻「一本」と「技あり」
どうがう?

❻審判がます追求するのが「一本」
にほぼ匹敵する技が「技あり」である。(JKF組手競技規定より)

❻「一本」の基準は、有効な技以下のボーナントを満たし攻撃部位に決まった場合。

❻良いフォーム・正しい態度・気力・残心・適切なタイミングと正確な距離

❻基準のすべてを満たさなくとも次の技を「一本」とする。

❻①上段蹴り②相手の攻撃をかわし、相手の無防備の背における得点③体を崩し又は投げに連續する有效的な技

❻④技ありが連続して決まった場合「技あり」の基準は、「一本」の90%に相当する技とする。

めざせ一本!!

崩しての攻撃!

技ありの連続突き

相手の無防備に

上段蹴り!!

攻撃

攻防

出会いの駆け引き

長い間合いから攻防に入る間に鍛錬された力強い技をいかに相手よりも速く極めるか。的確に極めるか。一瞬の技の攻防は最大の醍醐味である。

全国公認審判
ワンポイントアドバイス

決してさがらず技を出す。
③遠間からの技は、相手にカウンターやを決められるので、自分の組合をしっかり身につける。

④技を決めようとするときに必ず気合を入れると審判にアピールできる
⑤相手を上回る気迫と負けたくないという強い気持ちで試合に臨む

安瀬 久男
①相手より先に技を出す。
②相手が前へ出ようするとさには必ずさしきが出るので、

安達 剛
④技を極めるときの気合、極めた後の残心を忘れない
⑤ひとつの技が極まらない時は、つづけて次の技につながるような連続技を出す。
⑥試合時間中は審判が「やめ」をかけるまで積極的に技をかける。選手本人が判断してやめないこと。(特に相打ちの時、次の技がない。)

菊地 健治
①勝負に対する執着心をもとう。
②冷静な洞察力
③自分のベース、リズムを保って試合を進める。
④下半身の柔軟性を養おう。(攻防に際し腰が上下しない)
⑤得意技を身につける。

素早い連続攻撃の応酬。1発の決め技に判定が下るまで、選手も見る側も一瞬たりとも気が抜けない。

- ❶安全性の追求!ユーメンホーを顔面に着用。
❷ミズノと共同開発。安全性とカッコよさが空手のスポーツ化に拍車をかける。

JKF 三本勝負制 ルールを知る。

三本勝負は、「技あり」6つで勝利を得る6ポイント制で「一本」は技あり2つ(2ポイント)に相当する。試合時間は2分または3分。

進化する空手

県立天童高等学校
空手部に学ぶ

科学的な理解を元に、

計画的トレーニングの



写真左上が横田先生

競技としての組手試合においては、相手の動きにいかに対応して技を出せるかが問題になります。その意味では技の正確さや安全性よりも、むしろ反応性が要求されます。反応性に必要な筋肉をいかに合理的に鍛えるか、科学的トレーニング方法を取り入れる天童高校空手部。

自分自身で感じ取り、楽しみながら技の繰り出す点を身につけている様に思われました。更に扇形になり要に横田先生が構え、要の繰り出す技に合上を目指しています。正に技思の疎通を計り、空手だけではなく、その他についても意識けではなく、精神の面でも細い気配りがうかがわれます。

| | 4:00 | 4:30 | 5:00 | 5:30 | 6:00 | 6:30 | 7:00 |
|---|----------------------------|----------------------|------|--------|---------------------------------|----------------------|------|
| 月 | 準備運動 縄跳び 柔軟 | その場の基本 チューブトレーニング | 移動基本 | ミット打ち | 対人練習 約束組手 (筋力トレーニング) 整理体操 | 掛り稽古 自由組手 整理体操 | |
| 火 | 準備運動突き蹴り ストレッチ リズム体操 | 移動基本 | 追い込み | 対人打ち込み | 試合形式の練習 整理体操 | | |
| 水 | 準備運動 縄跳び 柔軟 | その場の基本 チューブトレーニング | 移動基本 | ミット打ち | 対人練習 約束組手 (筋力トレーニング) 整理体操 | 掛り稽古 自由組手 整理体操 | |
| 木 | 準備運動突き蹴り ストレッチ リズム体操 | 移動基本 | 追い込み | 対人打ち込み | 試合形式の練習 整理体操 | | |
| 金 | 準備運動 縄跳び 柔軟 | その場の基本 チューブトレーニング | 移動基本 | ミット打ち | 対人練習 約束組手 (筋力トレーニング) 整理体操 | 掛り稽古 自由組手 整理体操 | |
| 土 | 準備運動突き蹴り ストレッチ リズム体操 | 移動基本 | 追い込み | 対人打ち込み | 試合形式の練習 整理体操 | | |
| | 5:00 | 2:30 | 3:00 | 3:30 | 4:00 | 4:30 | 5:00 |

強さの秘密!



